



ASTILLERO

Reforma electoral y camarillas // ¿Gatopardismo o profundidad? // “¡Espurio!”: joven premiado a Calderón // Pensiones de Jalisco y Radio Centro

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

¿UNA REFORMA ELECTORAL de claudismo a plenitud o diluida y adaptada por la resistencia de los aliados (PT y Verde) y corrientes internas de Morena?

LA PRESIDENTA SHEINBAUM dijo que la semana entrante se hará pública su iniciativa y ha mostrado un talante optimista respecto al contenido. Pero el coordinador de los diputados, **Ricardo Monreal**, ha dicho que de mantenerse tal propuesta presidencial, tal cual, será difícil que alcance mayoría calificada y que él no está obligado a lo imposible.

YA SE VERÁ el resultado de las negociaciones entre camarillas. ¿Gatopardismo? ¿Cambios a fondo? ¿El poder presidencial se impondrá?

A PROPÓSITO DE premios nacionales de la Juventud y posturas políticas de quienes los reciben (tema actualizado por el elogio a Peña Nieto hecho en 2018 por la ahora directora de materiales educativos de la SEP): el 3 de octubre de 2008 fueron detenidos durante menos de dos horas Andrés Leonardo Gómez Emilsson (18 años de edad) y Marco Jiménez Santiago.

EL PRIMERO, MIENTRAS otros reconocimientos eran entregados (él había sido el primero en recibir el correspondiente al mérito académico), desde el podio se puso de pie, alzó los brazos y gritó: “¡espurio!” a Felipe Calderón Hinojosa, quien en ese momento elogiaba a Eufrosina Cruz, joven indígena oaxaqueña que luego sería diputada local y federal y coordinadora de asuntos indígenas del Partido Acción Nacional. Escribió un libro titulado *Los sueños de la niña de la montaña*.”

TRAS GÓMEZ EMILSSON se colocaron dos integrantes del Estado Mayor Presidencial; uno de ellos lo tomó del brazo y le indicó: “cálmate”. Calderón siguió con su discurso y lo acomodó para aprovechar que un día antes se habían cumplido 40 años de la represión en la Plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco: “uno de los momentos más tristes” de la historia, pero “ahora

hay libertad y se pueden dar espectáculos como éste (...) Hoy México, como se acaba de ver nuevamente, tiene espacios de libertad y tolerancia que entonces hubieran sido inimaginables; tiene instituciones democráticas sólidas”.

ENTRE EL AUDITORIO, Jiménez Santiago protestó: “¡no hay libertad en este país, no hay libertad!”; tuvo encima de inmediato a militares. Luego, “permanecieron incomunicados, fueron interrogados y fotografiados hasta que, finalmente, en una patrulla ambos fueron remitidos al juzgado cívico número 33, de donde salieron porque la Presidencia de la República no levantó cargos en su contra” (referencias tomadas de la nota de Claudia Herrera Beltrán en *La Jornada*: <https://goo.su/7QWVB>).

LA PERIODISTA SONIA Serrano ha publicado en *El Diario NTR*, impreso en Guadalajara, un reportaje en tres partes sobre los millonarios manejos irregulares del Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco (Ipejal).

EN LA ÚLTIMA entrega se da cuenta de operaciones inmobiliarias que causan extrañeza: Ipejal adquirió ocho propiedades fuera de la entidad, entre ellas el edificio donde funcionó Radio Centro, en la calle Artículo 123 de la Ciudad de México (“aunque el valor catastral del edificio es de 32.9 millones de pesos, el Ipejal aceptó el avalúo comercial y lo adquirió en 72”), y dos residencias en Lomas de Chapultepec, una de ellas, en Sierra Gorda, “era propiedad de Grupo Radio Centro LA LLC”. Además, cuatro terrenos en Tecámac, estado de México, y otro en Gómez Palacio, Durango. (Éstos, bajo gestión de Universal de Muebles e Inmuebles).

TALES PROPIEDADES “FUERON entregadas al organismo (Ipejal) a cambio de bonos invertidos en la empresa Grupo Radio Centro por un monto de 149 millones de pesos, así como otros 51 millones de pesos en créditos que esta empresa radiofónica tenía con bancos y que fueron liquidados por el Ipejal con recursos de los trabajadores”. Vía Transparencia, *NTR* preguntó el uso que el Ipejal daba a estos inmuebles y en todos los casos respondió que son “reserva territorial”. (<https://goo.su/LeDLZFU>). ¡Hasta mañana!



MIÉRCOLES DE CENIZA EN EL SENADO



▲ Legisladores se dieron tiempo ayer para cumplir los ritos católicos. En la imagen, Juanita

Guerra (PVEM), quien apenas fue captada en el salón de belleza. Foto Cristina Rodríguez